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上海市政协代表团访问印尼雅加达华文教育协调机构

【本报讯】2024年 6月 4日
下午，上海市政协代表团以贾铁
飞、吴瑞君、曲冬、朱蓓、丁香一
行五人，在上海市政协常委、上
海师范大学图书馆馆长贾铁飞
和全国政协委员、华东师范大学
校务委员会副主任图书馆馆长
吴瑞君的带领下，与印尼雅加达
华文教育协调机构（以下简称

“雅协”）蔡昌杰执行主席进行了
一次深入的交流座谈。

蔡昌杰执行主席对代表团
的来访表示热烈欢迎。在座谈
会上，双方就印尼的华文教育现
状、面临的挑战及未来双方可能
开展的合作进行了热烈探讨。
语合中心公派教师卢鹏结合
PPT为交流团一行五人介绍了

“雅协”相关工作以及当前印尼
华文教育的开展工作等。

听完介绍后，贾铁飞馆长首
先代表上海市政协代表团向雅协
表示了诚挚的问候和衷心的感
谢，同时也向印尼的华人表达了
敬意。他提到这次一行的目的主
要是研究中华文化在印尼的开展

情况以及对生态环境的考察。他
表示，华文教育在促进印中文化
交流与合作中发挥的重要作用，
并表达了上海市政协会积极支持
印尼华文教育的发展。

吴瑞君馆长在座谈期间谈
到，印尼是华人数量最多的国
家，华人占比排在全球首位，同
时印尼是一个多民族国家，宗教
的多元化和文化的多元化是印
尼的特点。很多中资企业和华
人企业有效地推动了印尼经济
的发展，同时也影响着印尼当地
对华文教育的需求。

最后吴瑞君馆长提出了加强
双方合作的建议和设想。吴瑞君
指出，通过互派教师、开展学术交

流等方式，可以有效提升华文教
育的质量和水平，为培养更多具
备国际视野和跨文化交流能力的
优秀人才奠定坚实基础。

“雅协”执行主席蔡昌杰也
积极回应了代表团提出的建议
以及后期可以合作的需求。蔡
昌杰表示将进一步加强与上海
市政协及华东师范大学等相关
高校的联系与合作，共同推动华
文教育在印尼的发展。

蔡昌杰表示，希望可以让印尼
更多的青少年学习中国的先进经
验和文化，通过和中国的沟通和交
流来促进印尼的进步和发展。

此次访问不仅加深了上海
市政协与雅协之间的友谊与互

信，也为双方未来的合作奠定了
坚实基础。

相信在双方的共同努力下，
华文教育将在印尼得到更加广

泛的推广和发展，为增进印中两
国人民的友谊和合作发挥更加
积极的作用。
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【本报讯】2024年 6月 6
日（星期四）16:00，印尼中华
总商会总主席张锦雄、秘书长
周维樑、监察委员委员王振
坤，副总主席：薛天增、连介豪、
陈新，，名誉主席吴德音、黄志
勇，刘新华，副主席薛经勇、商
家轩、陈洪平、西爪万隆省分会
许可加等理事，热烈欢迎中国-
东盟商务与投资峰会秘书长，
广西贸促会会长杨雁雁代表团
一行，团员包括，中国-东盟商
务与投资峰会秘书处：东盟事
务负责人，广西贸促会秘书长
叶妍，项目官员刘强，唐安，联
络官罗睿、石蕾及商贸企业领
导等26人。在场者还有中国贸
促会驻印尼代表李丰。宾主相
互交流，场面充满温馨。

会上，张锦雄致词说，“我们
的老朋友杨雁雁会长 今天率领

广西的企业家朋友们访问印
尼。在此，我谨代表印尼中华总
商会，向大家致以热烈的欢迎
和诚挚的问候！印尼政府对中、
长期经济规划的逐步推进，相信
杨会长和各位来宾 也能切身感
受到，印尼这几年的变化，尤其
是在基础设施建设方面，一大批
的港口、码头、机场、电力、仓储
物流系统 得到大幅改善。 同
时，政府不断提升、优化服务，为
招商引资做了大量工作，也赢得
了内外资的一致好评。稳定的
社会政治条件、良好的营商环
境，蓬勃发展的消费市场，都为
印尼经济的长期发展奠定了基
础。同时，也使印尼成为国际投
资的热点目的地国家。”

他指出，“据外国投资部4
月底公布的数据显示，2024年
第一季度，印尼落实外国投资
204.4万亿印尼盾，约合125亿
美元，同比增长15.5%。其中，
新加坡42亿美元，中国37.7亿
美元（含香港18.9亿）分别位居
第一、第二投资来源国。根据外
国投资部的介绍，这些外资中一
半以上进入了制造业。大量的
外国投资，也为印尼创造了超过
54万个就业岗位。印尼中央统
计局5月公布的第一季度GDP
增速，达5.11%，是自2015年以
来，印尼第一季度GDP增速的
最高记录。而这一抢眼数据，也
极大提振了今年全年经济增长
的目标和信心。衷心希望大家

能够在印尼多待几天，深度考察
印尼的投资、营商环境和市场潜
力，在印尼找到自己中意的合作
伙伴，拓展商机。”

他最后说，“我们印尼中华
总商会和中国贸促会，多年来
保持着良好的互动和紧密的合
作。未来，我们也将继续扮演
好 双方沟通的桥梁，为大家的
合作 提供必要的 法律法规咨
询和支持。也希望大家能够经
常来印尼走走看看。”

杨雁雁致词说，“我谨代
表中国—东盟商务与投资峰会
秘书处、中国—东盟商务理事
会联席秘书处以及广西贸促
会，衷心感谢印尼中华总商会
的热情接待和精心安排。特别

感谢张锦雄主席在百忙之中出
席今天的座谈会。”

她指出，去年，张主席亲自
出席第20届峰会，并由任会长
为张锦雄总主席颁发卓越贡献
奖，以表彰印尼中华总商会在
过去20年对峰会的支持。

致词中也介绍了广西贸促
会的业务功能，举办经贸活动、
展览和论坛，为企业搭建合作
交流的平台。承办峰会是广西
贸促会的重要职责之一。每年
在广西南宁举办，已连续成功
举办20届，吸引了125位中国
和东盟国家领导人、1000多位
政府高官、工商界人士。

她说，“今年将举办第21届
峰会、希望印尼中华总商会积

极组团参会，与我们合作举办
务实的双边经贸活动，为中印
尼及中国—东盟经贸关系注
入新的活力。我们诚挚欢迎

张主席和印尼中华总商会的各
位企业家在9月到广西出席第
21 届峰会，关注广西、投资广
西。我们将竭诚为大家提供优
质服务，为大家提供一个高效、
便利的交流平台，助力大家在
中国和东盟市场开拓新的商
机。最后，希望通过今天的座
谈会，双方企业能充分交流，进
一步增进了解，寻找更多合作
机会，共同推动中国与印尼的
经贸合作迈上新的台阶。”代表
团员也自我介绍了本身的企业
单位及探讨合作，互惠互利，共
创双赢。致词完毕，宾主双方
互换纪念品，并合影留念。
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